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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria

BOAS PRÁTICAS AMBIENTAISProjeto de lei visa a 
conceder adicional 
de periculosidade 

a servidores do 
sistema prisional

O Projeto de Lei (PL) 2.217/2023 estabelece 
que servidores que atuam no sistema 
prisional devem ter direito ao adicional de 
periculosidade. O texto tramita na Câmara 
dos Deputados.
A proposta é de autoria do deputado federal 
Pompeo de Mattos (PDT-RS). Segundo ele, 
a legislação atual não prevê o direito a essa 
gratificação, ainda que o Tribunal Superior 
do Trabalho (TST) tenha reconhecido a 
concessão a esses servidores públicos.
“Não há como negar o estado permanente 
de perigo a que esses funcionários públicos 
estão expostos quando exercem as atividades 
nos presídios”, destacou Mattos.
O projeto precisa ser analisado pelas 
comissões de Administração e Serviço 
Público; Trabalho; Finanças e Tributação; 
Constituição e Justiça; e Cidadania. Se 
aprovado nesses colegiados, o texto será 
enviado ao Senado Federal, onde poderá ser 
aprovado e enviado à sanção presidencial.
"Nos termos da Consolidação das Leis 
do Trabalho, as atividades ou operações 
perigosas são aquelas em que haja contato 
permanente com inflamáveis ou explosivos 
em condições de risco acentuado. De acordo 
com a legislação atual, os profissionais 
que trabalham exclusivamente no setor 
prisional não têm direito ao adicional de 
periculosidade, o que nos leva a considerar 
que essa conceituação está desatualizada", 
afirma o deputado na justificativa da proposta.

BB negocia pela primeira vez créditos 
de carbono no mercado externo

Banco pretende criar mesa de negociação específica para novo ativo

EDITOR:
Carlos Novinho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Luciano Araújo

ela primeira vez na 
história, o Banco do 
Brasil (BB) negociou 
créditos de carbono no 
mercado internacio-
nal. A operação ocor-

reu nesta semana, com a compra de 
5 mil créditos de carbono do Projeto 
Envira Amazônia, operado no mer-
cado secundário pelo banco francês 
BNP Paribas, e a venda para o Stan-
dard Chartered Bank no exterior.
Segundo o BB, a transação piloto 
serviu de teste para validar o novo 
modelo de negócios do BB. Com 
certificação pela Verra, o principal 
avaliador do mercado voluntário de 
carbono por meio de reduções de 
desmatamento e degradação, o Pro-
jeto Envira protege mais de 200 mil 
hectares da Floresta Amazônica. 
O projeto também tem o selo Cli-
ma, Comunidade e Biodiversidade 
(CCB), que certifica a destinação de 
parte dos créditos gerados em prol da 
comunidade local.
O Banco do Brasil pretende tornar-se 

referência na negociação de mercado 
de carbono, desde o desenvolvimento 
de projetos geradores de crédito até a 
compra e venda desses ativos. A ins-
tituição também quer oferecer asses-
soria para a realização de inventários 
de emissões de gases de efeito estufa. 
De acordo com o banco, os projetos 
apoiados pela instituição permitem 
preservar mais de 500 mil hectares 
de floresta nativa.
No início do mês, o BB criou uma 
unidade estratégica exclusivamen-
te destinada a boas práticas am-
bientais, sociais e de governança 
em sua estrutura para reforçar 
sua atuação na área. Alinhada aos 
12 compromissos para um futuro 
mais sustentável, especialmente ao 
de reflorestamento e conservação 
florestal, a instituição tem a meta 
de conservar ou reflorestar 1 mi-
lhão de hectares até 2025.

Expansão
Em 2022, o mercado global de cré-
ditos voluntários de carbono atingiu 

US$ 2 bilhões e deve crescer de for-
ma exponencial nos próximos anos. 
No caso brasileiro, a consultoria Way 
Carbon, especializada no segmento, 
estima que o volume de negociações 
atinja US$ 20 bilhões até 2030.
Por meio do mercado de crédito de 
carbono, as empresas compensam 
a emissão de gases de efeito estufa. 
Cada empresa tem um determinado 
limite de emissões. As que emitem 
menos ficam com créditos, que po-
dem ser vendidos àquelas que passa-
ram do limite. O crédito de carbono 
equivale a 1 tonelada de gás carbôni-
co (CO2) ou de outros gases gerado-
res de efeito estufa que deixou de ser 
lançada na atmosfera.
As empresas também podem com-
prar créditos de carbono por meio 
do financiamento de projetos am-
bientais ou de desenvolvimento sus-
tentável. Os mercados de carbono 
passaram a ganhar mais ênfase desde 
a assinatura, por países da Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU), do 
Protocolo de Kyoto, em 1997.

P
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Seis meses depois, funções sexuais e reprodutivas voltaram ao normal, disseram os médicos que operaram o italiano

Caso raríssimo: após acidente de moto,
piloto acaba com testículo no abdômen

Mauro Vieira diz que Egito aceitou 
receber brasileiros de Gaza

m italiano passou por 
uma situação raríssi-
ma na medicina: em 
acidente de moto ele 
acabou com o testículo 
direito no abdômen.

"Apresentamos o caso de um homem que 
sofreu uma luxação traumática do testí-
culo direito no abdômen após um aciden-
te de motocicleta", escreveu um médico 
envolvido no caso em artigo na prestigia-
da revista científica "BMJ Case Reports".
O impacto no acidente forçou o testículo 
para fora do saco escrotal e através do ca-
nal inguinal (uma pequena passagem na 
virilha), antes de finalmente se estabelecer 
no abdômen, contou a "LiveScience".
O paciente, não identificado, está na 
faixa dos 20 anos.
De acordo com relatório médico, 
o paciente tinha uma grande mas-
sa de sangue coagulado no escroto, 
impedindo os médicos de examinar 
adequadamente seus órgãos genitais. 

Depois de estancar a hemorragia e 
drenar o sangue, os médicos cuida-
ram dos outros ferimentos do italia-
no, que incluíam uma grave fratura 
pélvica. Eles também verificaram se 
o trato urinário não sofreu nenhum 
dano no incomum acidente.
Uma tomografia computadorizada sub-
sequente ajudou a localizar o testículo 
deslocado, que havia se deslocado para 
longe em seu abdômen direito, como 
pode ser visto em fotos de raios-X.
Os médicos então fixaram o testículo 
"errante" de volta na cavidade original 
por meio de um procedimento cha-
mado orquidopexia (frequentemente 
usado para tratar crianças cujos testí-
culos não descem completamente du-
rante o desenvolvimento).
Seis meses após o acidente, a genitália do 
italiano voltou ao normal e não afetou sua 
produção hormonal e de sêmen. O deslo-
camento de testículos para a parede intes-
tinal é um episódio extremamente raro.

O ministro das Relações Exteriores, 
Mauro Vieira, disse nesta sexta-feira que 
o governo do Egito aceitou receber os 
brasileiros que estão em Gaza em saída 
pela fronteira, ao sul do enclave. Segundo 
ele, a expectativa é que os brasileiros pos-
sam cruzar o local neste sábado.
— (Os brasileiros) sairiam neste ôni-
bus, que os transportará amanhã. E, 
o que nós propusemos, é que saíssem 
e fossem levados para um aeropor-
to, uma localidade muito próxima da 
fronteira, onde um avião da Força Aé-
rea Brasileira estará esperando.
O chanceler brasileiro falou sobre o 
assunto após reunião do Conselho 
de Segurança da ONU, que terminou 
sem acordo para aprovação de resolu-
ção ou comunicado.

Desde quinta-feira, o governo brasilei-
ro intensificou o esforço diplomático 
para tentar repatriar os brasileiros. O 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, 
bem como Mauro Vieira e o assessor 
especial da Presidência, Celso Amo-
rim, buscaram interlocução junto a 
egípcios e israelenses para que os bra-
sileiros saiam em segurança de Gaza.
De acordo com o Itamaraty, o Es-
critório de Representação do Brasil 
em Ramala "identificou cerca de 20 
brasileiros", na sua maioria mulheres 
e crianças, interessados em sua reti-
rada da Faixa de Gaza. Parte deles 
permanece reunida em escola local, 
aguardando evacuação para o sul. 
A Embaixada em Tel Aviv solicitou 
formalmente ao Governo de Israel 

UCaso raríssimo: após acidente de moto, piloto acaba com tes-
tículo no abdômen — Foto: Reprodução/BMJ Case Reports

que não bombardeie a escola.
A outra parte do grupo estaria, segun-
do informação do ministério, no Sul da 
Faixa de Gaza, para onde muitas pes-
soas se deslocam após o alerta de eva-

cuação emitido pelas forças de Israel.
O Brasil contratou veículos para trans-
porte dos brasileiros até a fronteira egíp-
cia tão logo seja possível a passagem por 
Rafah, de acordo com o governo.
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ma mulher que se 
passava por médica 
foi detida na ma-
nhã desta sexta-feira 
(13) quando atendia 
e prescrevia no Hos-

pital Municipal de Japeri, a antiga 
Policlínica Itália Franco, na Bai-
xada Fluminense. De acordo com 
a direção da unidade, antes de ser 
abordada, a suspeita havia pres-
crito medicações para um bebê de 
colo e uma criança de 7 anos.
O diretor do Hospital Municipal 
de Japeri, o médico e coronel-bom-
beiro Alex da Silva Busquet, afir-
mou que a mulher já havia atuado 
na unidade em outro momento 
usando informações e o carimbo 
de uma médica verdadeira.
“Ela fez uma pesquisa no site do 
Cremerj [Conselho Regional de 
Medicina do RJ] e baixou a foto e 
o CRM de uma médica verdadeira. 
Na primeira vez, ela foi à unidade 
para dar um plantão noturno por-
que a profissional daquele dia es-
tava doente. Mas descobrimos que 

a verdadeira médica nunca havia 
ido ao local”, informou o diretor e 
prosseguiu”,  disse.  “Por conta dis-
so, para mostrar que era uma falsa 
médica, falamos para ela que tinha 
outro plantão durante o dia. Que-
ríamos identificar a fraude para 
responsabilizá-la. E ela foi. Para 
comprovar a irregularidade, e ca-
racterizar o exercício ilegal da pro-
fissão, ela teria que atender e me-
dicar, o que foi feito . Entramos e 
ela confessou que usava o carimbo 
de outra médica e que, na verdade, 
é uma estudante do 6º período de 
medicina”, completou Busquet.
Um pediatra da unidade reavaliou 
as duas crianças atendidas pela 
falsa médica, e os medicamentos 
prescritos pela mulher não foram 
ministrados nas crianças.
Como ela já atendeu outras vezes na 
unidade de saúde, Alex Busquet infor-
mou que todas as crianças que foram 
atendidas pela mulher serão reavaliadas.
“Ela poderia ter matado uma crian-
ça.  Estamos apurando todos os 
prontuários [atendimentos] que ela 

Diretor do Hospital de Japeri arma 
Flagrante e prende falsa médica

Ao todo, 224 foram vítimas de violência, estando abrigadas institucionalmente até a Justiça determinar o futuro delas

Troca de tiros entre a PRF e integrantes da milícia em Nova Iguaçu deixa suspeito morto e outro ferido

U

Mulher atendia com carimbo de outra médica, mas foi descoberta por 
colegas de trabalho — Foto: Ana Branco

fez, para chamar as crianças para uma 
revisão”, enfatizou o diretor da unidade. 
Segundo a direção do hospital, para 
não ser reconhecida, a mulher usava 

uma máscara N95.
“Após ser detida, ela tentou apagar 
informações do celular. O aparelho foi 
apreendido”, contou Alex Busquet.

Durante patrulhamento da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) em Nova 
Iguaçu, na Baixada Fluminense, nes-
ta quinta-feira, equipes do Núcleo 
de Operações Especiais (NOE-RJ) 
trocaram tiros com suspeitos em um 
carro roubado. Após darem ordem 
de parada, contam os agentes, os ho-
mens que estavam no veículo come-
çaram a atirar contra eles. Um dos 
suspeitos morreu no local.
Em vídeo que circula nas redes so-
ciais, é possível ver o momento em 
que um dos suspeitos abandona o 
carro roubado durante a troca de ti-
ros. Baleado dentro do automóvel, se-
gundo a polícia, ele senta no chão, le-
vanta as mãos e se rende aos agentes. 
A PRF informou que ele foi levado 
para o Hospital Municipal Rocha Fa-
ria, em Campo Grande, Zona Oeste.

O conflito aconteceu por volta das 
14h, na antiga Rio-São Paulo (BR-
465), altura do km 32, comandada 
pela milícia. No automóvel, os agen-
tes apreenderam um fuzil, uma pis-
tola, carregadores e munições.
Os suspeitos, de acordo com a PRF, 
possuem passagens por outros cri-
mes, como receptação e porte ilegal 
de arma de uso restrito.
Foram apreendidos um fuzil, uma 
pistola, carregadores, munições, 
capas táticas, além do carro, que 
era roubado e circulava com placas 
clonadas. Os policiais acionaram 
imediatamente o socorro para aten-
dimento médico do preso que ficou 
ferido na troca de tiros. Nenhum po-
licial sofreu ferimentos.
A ocorrência foi encaminhada à Po-
lícia Federal.
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etapa outdoor do Cam-
peonato Estadual de 
Tiro com Arco será 
realizado no Estádio 
Municipal Antônio 
Carneiro da Silva, em 

Quissamã, no próximo sábado. Dife-
rentemente das demais etapas, a out-
door é realizada ao ar livre. Nela, cada 
atleta tem quatro minutos para dispa-
rar 12 flechas. No total, devem ser lan-
çadas 72 flechas em dois rounds de seis 
séries. O evento esportivo está marca-
do para iniciar às 8h.

A escolinha de Tiro com Arco do muni-
cípio foi criada em 2017 e, desde então, 
atrai pessoas de todas as idades. Segun-
do a prefeitura de Quissamã, a ideia de 
criar o local surgiu após os professores 
Paula Figueiredo e André Figueiredo se 
interessarem pela modalidade durante 
a Olimpíada de 2016. Desde então, mo-
radores de Quissamã acima de 12 anos 
e de qualquer nível de habilidade po-
dem praticar o tiro com arco.
Em 2022, a cidade contou com três atletas 
no Top 3 do ranking nacional em suas ca-
tegorias: João Marcos Catharino, Nicho-

las Carneiro e Cecília Polon. No ranking 
estadual, dez atletas do município apare-
ceram entre as melhores colocações.
— Proporcionamos uma escolinha 
inclusiva, que atrai pessoas de todas 
as idades. Desde os mais jovens até 
adultos em busca de um novo desa-
fio. E o resultado dessa dedicação de 
professores e alunos acompanhamos 
de perto, com grandes conquistas a 
nível nacional e que entraram para 
a história do município — destaca 
a secretária de Esporte e Juventude, 
Ísis das Chagas.

O Projeto Tardinha no Empório, uma 
das unidades culturais da Fundação 
Rio das Ostras de Cultura, prepara-se 
para realizar a tradicional exposição de 
artesanato do município no próximo 
sábado. Com peças únicas, artesãos da 
localidade mostram para a comunida-
de suas artes produzidas nas mais va-
riadas técnicas. Além de disponibilizar 
um espaço dedicado à arte e à cultura, 
os voluntários do Empório da Estação 
também farão atividades de recreação 
com crianças, como a oficina de mas-
sinha de modelar caseira e brincadeiras 

ao ar livre.
O evento será na sede do espaço cultu-
ral, na Praça do Trem, em Rocha Leão, 
a partir das 14h. Toda semana, segundo 
a prefeitura da cidade, um grupo dife-
rente de artistas se apresenta no espaço.
A assessoria de imprensa de Rio das Ostras 
divulgou os nomes dos artesãos que confir-
maram presença no evento. São eles:
• Aline Duarte
• Aricéia Dantas
• Etelma Moura
• Laila Santos
• Arthur Jandre

cidade e realizar a primeira feira agropecuá-
ria carbono neutro do país.
Segundo ele, a pasta também realiza ações 
voltadas para cultura com o mesmo alinha-
mento de sustentabilidade, além de progra-
mas de educação e capacitação profissional 
e gestão integrada dos resíduos sólidos.
— A Expo Itaguaí foi um exemplo de sus-
tentabilidade e inclusão em eventos de 
grande porte. Este ano, além da continuida-
de das ações da exposição do ano anterior, 
buscou-se neutralizar o C0² gerado durante 
o evento. A gestão de resíduos contou com 
a participação de 70 catadores que foram 
remunerados e contaram com todo o apoio 
como alimentação, uniforme e fornecimen-
to de EPIs — comentou o chefe da pasta.
No evento, segundo Barreto, uma coopera-
tiva ficou responsável pela compra dos ma-
teriais descartados no local; a quantidade de 

resíduos recicláveis coletados totalizou mais 
de quatro toneladas. Durante a Expo, houve 
ainda distribuição de copos ecológicos nos 
camarotes, ações de educação ambiental nas 
casinhas sustentáveis do espaço agro e plan-
tio de mudas da Mata Atlântica, que contou 
com a participação do cantor Léo Santana, 
que cantou no palco principal do evento.
Quem passou pela tenda de secretaria par-
ticipou de atividades lúdicas de educação 
ambiental. O objetivo da pasta é conscien-
tizar a população sobre recursos renováveis. 
No evento, o público conheceu a EcoBike e 
a Ecopista de dança, que gerava energia por 
meio das pedaladas dos participantes.
As atividades da Expo Itaguaí 2023 fo-
ram realizadas com a utilização de recur-
sos da Compensação Ambiental e com a 
participação de empresas parceiras insta-
ladas no município.

COMPETIÇÃO
Quissamã recebe Campeonato Estadual de Tiro com Arco

Projeto Tardinha no Empório realiza, neste sábado, 
tradicional exposição de artesanato em Rio das Ostras

Secretaria de Meio Ambiente comemora balanço positivo após Expo Itaguaí

Evento está marcado para a manhã deste sábado, com início às 8h

2

A

Empório da Estação prepara programação especial em comemoração ao Dia das Crianças — Foto: Divulgação

O reconhecimento do trabalho dos catado-
res de material reciclável tem sido um dos 
pontos de investimento na sustentabilidade 
de Itaguaí. Para seguir a linha de preserva-
ção do meio ambiente, o município pro-

moveu a Expo municipal. Segundo o secre-
tário de Meio Ambiente, Antônio Marcos 
Barreto, entender esses profissionais como 
parte importante na cadeia de reciclagem 
foi fundamental para mudar o cenário na 
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Lei Paulo Gustavo é o maior investimento na cultura da história do país

Feira multicultural abre opção de lazer
para a terceira idade em Nova Iguaçu

Prefeitura de Duque de Caxias incentiva inscrição
de projetos culturais em editais da LPG

Prefeitura de Duque 
de Caxias divulgou, no 
início da semana, que 
as inscrições para cin-
co editais da Lei Pau-
lo Gustavo (LPG) — o 

maior investimento na cultura da his-
tória do país — foram disponibilizadas 
pela Secretaria Municipal de Cultura 
e Turismo para os projetos e agentes 
culturais da cidade. O lançamento dos 
recursos em todo o Estado do Rio de 
Janeiro aconteceu no início do mês pas-
sado. No total, foram abertos 19 editais 
pela Secretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa (Sececrj), que aten-
dem diferentes linguagens do setor cul-
tural do Rio de Janeiro, mas que priori-
zam o segmento audiovisual.

— Construímos esse mecanismo atra-
vés de muita escuta e diálogo com a 
sociedade civil. Pudemos avançar com 
o maior investimento na cultura da 
história do país e prestar homenagem a 
este grande ator e humorista que é Pau-
lo Gustavo. Vivemos em um tempo que 
nos traz esperança de sonhar com dias 
melhores — explicou o representante 
da Comissão de Cultura do Congresso 
Nacional, o deputado Áureo Ribeiro, 
no dia do lançamento dos 19 editais.
Em Duque de Caxias, serão investidos 
R$ 4.746.604,24 para a área de audio-
visual e R$1.922.078,89 para as demais 
áreas culturais. Os editais destinados 
à cidade de Duque de Caxias contem-
plam projetos culturais em audiovisual; 
projetos na área das artes; premiação 

em audiovisual; concessão de bolsas 
culturais em audiovisual e premiação 
em projetos culturais.
O prazo para as inscrições terminam 
em 23 de outubro. Até lá, os agentes 
culturais que não possuem acesso à 
internet podem realizar a candida-
tura em um dos polos selecionados 
pelo município.

Polos disponibilizados pela prefeitu-
ra:

• Secretaria Municipal de Cultura e Tu-
rismo (Jardim 25 de Agosto)

• Biblioteca Municipal Governador Le-
onel de Moura Brizola (Centro de Du-
que de Caxias)

• Biblioteca Pública Ferreira Gullar 
(Xérem)

Neide Garcia, de 80 anos, é mora-
dora de Tinguá, em Nova Iguaçu, e 
tem uma paixão: a dança. E é na Fei-
ra Multicultural do município que 
aproveita para colocar os passos em 
dia ao lado do marido, Paulo Cesar 
de Oliveira Silva, de 68. O evento 
conta com música ao vivo, feiras de 
artesanato e de produtores rurais, 
gastronomia local, espaço educativo 
e de incentivo à leitura.
Gratuita, a feira acontece a cada quin-
ze dias. A realização fica por conta da 
prefeitura de Nova Iguaçu, através da 
Fundação Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu (Fenig) com apoio das 
secretarias municipais de Meio Am-
biente, Cultura e de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turismo, 
além das organizações Expo Tinguá e 
Rua Gastronômica de Tinguá.
Contadora aposentada, Neide conta 
que a dança tem sido transformado-
ra em sua vida. Após os três filhos 
criados, ela viu na dança de salão um 
modo de exercitar corpo e alma. Nas 

aulas de dança conheceu o segundo 
marido, Paulo.
— Mudei para Tinguá em busca de 
tranquilidade. Vou à missa na Igre-
ja de Nossa Senhora da Conceição 
todos os domingos e vi que havia o 
evento de lazer acontecendo na pra-
ça onde fica a igreja. Agora, saio da 
missa e vou curtir as atrações da 
feira e a música. Gosto de bolero, 
samba e de dançar soltinha também 
— conta Neide, que destaca a impor-
tância das atividades para a família e 
em especial para a terceira idade.
A Feira Multicultural Tinguá na Pra-
ça foi criada em setembro de 2022 
para promover os encantos histó-
ricos e naturais da região, o talen-
to dos artesãos, produtores rurais e 
gastronômicos. As atrações musicais 
começam às 16h, mas, wdesde cedo, 
o público já pode ocupar a praça e 
ver as novidades das feiras, além das 
atividades educativas para a criança-
da na tenda Livros para Voar.

A

Feira é realizada quinzenalmente — Foto: Divulgação
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Moradores de Piraí já podem ser 
atendidos na nova Unidade de Saúde 
da Família Sebastião Desto, em Caiçara. 
O local passou por reformas e obras 
de modernização e agora, já pode 
acolher os piraienses que precisam de 
atendimento médico.
Essa foi a sexta obra inaugurada pelo 
atual governo. Além da unidade de 
Caiçara, os atendimentos de Varjão, 
Rosa Machado, Serra do Matoso e 
Ponte das Laranjeiras e Cacaria já 
passaram por reformas de adequação 
para garantir mais conforto aos 
usuários e profissionais.
Segundo a prefeitura, todas as 
unidades reformadas foram equipadas 
e climatizadas. A adesivação padrão 
também foi um ponto positivo apontado 
por profissionais da Secretaria 
Municipal da Saúde, que destacaram 
a imagem do ambiente como moderno 
e acolhedor, para complementar as 
melhorias estruturais.
O prefeito Ricardo Passos fez um 
agradecimento especial à equipe da 
unidade de saúde. Além da entrega da 
unidade, a prefeitura ainda lembrou 
que a reabertura da unidade de Saúde 
da Família e a ampliação do Pronto 
Socorro de Arrozal estão previstos para 
o próximo dia 21 de outubro.

Medida visa dar auxílio mensal para os participantes. Valor dos benefícios ainda será definido

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Belford Roxo empossa novos integrantes

Programa Compete Casimiro irá patrocinar 
atletas do município em competições

Moradores de Saquarema ganham
novos pontos de ônibus

Prefeitura de Piraí 
reabre unidade 
de atendimento 

à família após 
reformas

asimiro de Abreu agora 
tem mais um incentivo à 
prática de esporte através 
da criação do Programa 
Compete Casimiro. A ini-
ciativa visa apoiar atletas 
de desempenho compe-

titivo, residentes no município. Segundo 
a prefeitura, o projeto tem a intenção de 
abraçar a prática desportiva de rendimento.
O Programa pretende garantir auxílio 
mensal aos atletas, para treinamento e par-
ticipação em competições nas categorias, 
auxílio-treinamento e auxílio-competição. 
Segundo o prefeito, Ramo Gidalte, a cria-
ção do projeto vai permitir que a prefeitura 
possa acompanhar atletas de Casimiro de 
Abreu para que eles participem de compe-
tições estadual e nacionais.
— Uma lei super importante para as ati-
vidades esportivas de nossa cidade. Todos 
sabem como gosto do esporte e não meço 
esforços para continuar investindo nessa 

C

área no município— disse o prefeito.
O programa será implantado e gerenciado 
pela Secretaria de Esporte e Lazer. A prefei-
tura ainda montou uma comissão compos-
ta por cinco membros indicados irão ado-

tar os critérios de avaliação, e documentos 
complementares necessários para que os 
interessados possam ingressar no progra-
ma. Os valores dos benefícios também se-
rão discutidos pela comissão.

Moradores de Saquarema já começaram 
a ver algumas alterações nos pontos de 
ônibus da cidade. As obras são realiza-
das pela Secretaria municipal de Trans-
porte e Serviços Públicos e, segundo as 
equipes da diretoria da pasta, os bairros 
mais afastados do centro da cidade fo-
ram beneficiados primeiro.
As reformas acontecem nos pontos de ôni-
bus dos bairros Goá, Rio d’Areia e Palmital, 
todos às margens da RJ 118, a Estrada de 
Latino Melo. Já as construções estão sendo 
feitas nos bairros de Vilatur, Bicuíba, Jar-
dim Ipitangas, Vila Gegê e Rio Mole.

O diretor de transportes do município, Le-
andro Lessa, informou que a pasta optou 
pelos tradicionais pontos coloniais, de al-
venaria, que são construídos mais rapida-
mente. Além disso, segundo ele, o projeto 
visa construir locais mais seguros.
— O projeto da construção pretende cons-
truir pontos de ônibus seguros, confortáveis 
e com o máximo de durabilidade, com o in-
tuito de trazer conforto e melhoria na qua-
lidade de vida da população — afirmou.
Os próximos bairros que terão as obras 
nos pontos de ônibus serão Basileia e 
Sampaio Correia.

Programa visa alcançar atletas competitivos do município — Foto: Divulgação

Novos pontos de ônibus em Saquarema são 
feitos de alvenaria — Foto: Divulgação

Os novos conselheiros do Conselho Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambiente (COM-
DEMA) de Belford Roxo foram empossa-
dos na terça-feira (10-10). Na cerimônia, 
as questões ambientais foram debatidas 
abertamente, assim como o calendário de 
reuniões e a eleição do vice-presidente do 
Conselho que foram aprovados.
O secretário municipal de Meio Ambiente, 
Igo Menezes, pontuou sobre a participação 
ativa do conselho. “Os novos representan-
tes poderão contribuir em todas as ques-
tões referentes à preservação, à conserva-
ção, à defesa, à recuperação e à melhoria 
do meio ambiente natural, construído e do 
trabalho em todo território do nosso mu-
nicípio”, destacou Igo.

Membros do Conselho:
ENTIDADE AMBIENTALISTA NÃO 
GOVERNAMENTAL
Titular: Wagner Ayres da Silva
Suplente: Carlos André Moreira dos Santos

SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO 
AMBIENTE
Titular: Marcelo de Almeida Lima
Suplente: Lourival Arruda Junior

COMUNIDADE CIENTÍFICA
Titular: Deglie de Souza Alves – CREA-RJ
Suplente: Roberto Lucas Santana Juvêncio 
– CREA-RJ

PODER LEGISLATIVO
Titular: Gilson dos Santos
Suplente: Julia Oaskes
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INFORMAÇÕES

Nos próximos meses serão visitados 133 mil casas em todo o país

IBGE inicia coleta de dados para
pesquisa de saúde da população

Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE) iniciou, nesta se-
mana, a coleta de infor-
mações para a Pesquisa 
Nacional de Demografia 

e Saúde (PNDS) 2023. Nos próximos 
meses, serão visitados 133 mil domicí-
lios, em mais de 2.500 municípios em 
todo o país. Esta será a primeira vez 
que o instituto vai perguntar tanto a 
orientação sexual quanto a identidade 
de gênero dos brasileiros. Os resulta-
dos estão previstos para o último tri-
mestre de 2024.
A PNDS 2023 é realizada em parce-
ria com a Secretaria de Atenção Pri-
mária à Saúde (SAPS) do Ministério 
da Saúde. A pesquisa reúne infor-
mações sobre avaliação do estado de 
saúde e satisfação com o atendimen-
to no serviço de saúde; situações da 
vida familiar, como uniões, planeja-
mento reprodutivo, filhos, realização 
de pré-natal, conhecimento e uso de 
métodos contraceptivos, entre ou-
tros; saúde e nutrição das crianças 
de até cinco anos; e questões da vida 
individual de homens e mulheres. As 
informações são da Agência Brasil.
Esta será a primeira vez que os entre-
vistados responderão com qual gê-
nero se identificam: mulher, mulher 
trans, homem, homem trans, travesti 
ou não binário. Além disso, haverá 
um campo “outro”, no qual poderão 

especificar um gênero que não cons-
te entre as opções. Poderão também 
optar por não responder à questão.
Já a coleta de orientação sexual foi 
aprimorada em relação a feita em 
2019, no âmbito da Pesquisa Nacio-
nal de Saúde (PNS). Na época, os 
respondentes podiam se identificar 
como heterossexuais, homossexuais 
ou bissexuais. Agora, serão dadas 
as opções: lésbica, gay, heterossexu-
al, bissexual, outro, não sabe ou não 
quis responder.
Os resultados dessa questão do PNS 
foram divulgados em 2022. Os dados 
mostraram que 94,8% da população 
adulta identificam-se como heteros-
sexuais, ou seja, têm atração sexual 
ou afetiva por pessoas do sexo opos-
to; 1,2%, ou 1,8 milhão, declara-se 
homossexual, tem atração por pesso-
as do mesmo sexo ou gênero; e, 0,7%, 
ou 1,1 milhão, declara-se bissexual, 
tem atração por mais de um gênero 
ou sexo binário.
“A gente demorou a divulgar os resul-
tados porque a gente achou que o resul-
tado parecia subestimado em relação 
a pessoas que tinha se auto identifica-
do como homossexual ou bissexual. A 
gente tinha entendido que a gente ti-
nha tido algum problema de captação. 
Então, da divulgação para cá, a gente 
passou a estudar o tema”, diz a dire-
tora-adjunta da Diretoria de Pesquisas 
do IBGE, Maria Lucia Vieira.

O IBGE montou então um grupo 
de discussão para elaborar melhor a 
questão de modo a gerar menos dú-
vidas na hora da resposta. Um dos 
problemas apontados foi a confusão 
com os termos homossexual e hete-
rossexual. Por isso, o instituto utili-
zará os termos lésbica e gay.
Para a professora de Psicologia do 
Instituto Federal do Rio de Janeiro, 
Jaqueline Gomes de Jesus, a coleta é 
importante para que se possa mape-
ar essa população e melhor elaborar 
políticas públicas. “Acho que tem um 
impacto anterior até a própria reali-
zação da pesquisa que é o didático. Já 
tem um conteúdo formativo de haver 
uma auto reflexão sobre a identida-
de da pessoa, isso já é didático. Acho 
que o mais interessante é dar visibili-
dade para as pessoas e, para políticas 
públicas, para que sejam pautadas 
por dados mais consistentes”, diz.

Dados de saúde
A pesquisa também coletará, entre 
outros dados, informações sobre o 
estado de saúde físico e mental dos 
respondentes, sobre a procura por 
atendimento em unidades básicas 
de saúde e, em caso de acesso a esse 
atendimento, a avaliação do atendi-
mento recebido.
Há ainda um módulo específico para 
tratar sobre pré-natal e parto realiza-
dos pelas mulheres, de forma a iden-

tificar se os protocolos estão sendo 
seguidos, se a mulher teve gravidez 
de risco, qual era o desejo inicial so-
bre o parto e qual tipo de parto foi 
realizado, entre outras informações. 
O tema de pré-natal também é abor-
dado para o homem, para saber se 
houve participação e a intensidade 
dessa participação.
Outro destaque é a saúde de crianças 
com idade até 5 anos, com questões 
sobre alimentação, hábitos de uso de 
telas, atividades do desenvolvimento 
da criança e sobre o acometimento 
de doenças frequentes na infância, 
como febre, tosse, diarreia, infecções 
respiratórias agudas. Para as crianças 
até 3 anos são coletadas informações 
sobre exames de triagem neonatais 
(teste do pezinho, orelhinha, olhi-
nho e coraçãozinho), além do regis-
tro das vacinas tomadas.
Esta é a quarta rodada da pesquisa 
no país, que já teve edições nacionais 
em 1986, 1996 e 2006. Mas, é a pri-
meira vez que o levantamento é rea-
lizado pelo IBGE.
O IBGE informou que os entrevista-
dores estarão com crachás de iden-
tificação e dispositivos de coleta. É 
possível confirmar a identidade do 
agente do IBGE no site Respondendo 
ao IBGE ou pelo telefone 0800 -721-
8181. Para realizar a confirmação, o 
cidadão deve fornecer o nome, ma-
trícula ou CPF do entrevistador.

O
IBGE inicia coleta de dados para pesquisa de saúde da população — Foto: Tânia Rêgo
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AQUELE ABRAÇO !!!
>> PRÊMIO MÉRITO CULTURAL - Logo que tomou posse no comando da Secretaria de Cultura de Nova Iguaçu, 

Marcus Monteiro iniciou a preparação do projeto 'Prêmio Mérito Cultural' com o qual pretendia homenagear, valorizar 
e incentivar os agentes culturais da Cidade sob várias vertentes. A entrega seria anual aos destaques de várias categorias 
e a ideia ganhou repercussão entre os fazedores de Cultura ou artecultores. Algumas pedras no caminho adiaram a 
concretização do sonho, dentre elas, a pandemia do Coronavirus, praga que virou a vida cultural iguaçuana pelo aves-
so. A homenagem seria nos moldes do Mérito Esportivo, idealizado, proposto por este Velho Escriba, e oficializado 

através de projeto de lei do ex-vereador Fernando Cid, aprovado pela Câmara dos Vereadores. Algumas edições do ME 
aconteceram na extinta RioSampa até serem suspensas por questões políticas, mesmo sendo sucesso de público e crítica. 

Quem sabe, o 'Mérito Cultural' chegue, fique e faça história! Tudo conspira favoravelmente. Aquele Abraço, galera!!!

Ele viu o Império Serrano nascer e conviveu com Pixinguinha, Dona Ivone Lara, Jamelão,
Xangô da Mangueira e Candeia, entre outras feras

Na última terça-feira, 11 deste outubro, a Subse-
cretaria Estadual de Integração Cultural - Baixada 
Fluminense, promoveu  encontro importante na 
sede da Cruz Vermelha, em Nova Iguaçu. O evento 
reuniu representantes das cidades de Nova Iguaçu, 
Magé e São João de Meriti, com o objetivo de definir 
estratégias que atendam às expectativas culturais da 
região. E a retomada do Fórum de Secretários BXD.
Os gestores estão trabalhando arduamente na 
elaboração do Plano Regional de Cultura da Bai-
xada Fluminense, o qual será debatido em dois 
locais distintos: na Igreja de Santa Sara, no dia 21 
de outubro, em Tinguá, Nova Iguaçu, e no dia 31 
de outubro na Universidade do Estado do Rio de 
Janeiro (UERJ) campus Duque de Caxias.
Além disso, já foi estabelecido calendário de en-
contros para este ano até o fim. Em novembro, o 
encontro cultural ocorrerá em São João de Meriti, 
enquanto no dezembro, Magé será o anfitrião. "Este 
fórum regional demonstra o compromisso das au-
toridades em promover e fortalecer a cultura na Bai-
xada Fluminense, buscando a integração e o desen-
volvimento cultural da região", diz Vargas, animado. 
A Região Baixada Fluminense é composta das 
seguintes cidades: Magé, Guapimirim, Duque de 
Caxias, Nova Iguaçu, São João de Meriti, Nilópo-
lis, Belford Roxo, Mesquita, Queimados, Japeri, 
Paracambi, Seropédica e Itaguaí. A responsabili-
dade de gerenciar e executar arte & cultura nos 
treze municípios não assusta Augusto Vargas. 

 
Planejamentos ao longo do 

mandato, um compromisso assumido
Uma das primeiras ações divulgadas por Vargas foi 
a de instalar a sede própria da Subsecretaria de Arti-
culação Cultural da Baixada Fluminense juntamente 
com o Museu de Arte da Baixada Fluminense - MAB 
e Centro de Eventos Estadual /BXD, na Via Dutra em 
função de cortar praticamente toda região. Criar em 
parceria com os gestores municipais da região o Con-
sórcio Público Intermunicipal de Cultura da Baixada 
Fluminense, espécie de Sistema Único de Saberes, o 
SUS Cultural. Outra intenção de Vargas é criar a Fun-
dação Cultural da Baixada Fluminense-FCB. "Seria 
a irmã regional mais nova da Fenig, projeto criado e 
bastante elogiado em Nova Iguaçu", disse o subsecre-
tário logo após ser empossado.
Outra boa nova anunciada por Augusto Vargas, o 
“Cultura em Movimento” conta com palco, som, luz, 
tendas, banheiros químicos, pórticos, entre outros 
itens necessários para realizar ações de circulação 
cultural. "Durante nossa atuação, anunciaremos as 
novidades artísticas e de fomento cultural nas cida-
des", finalizou o gestor, que antes de assumir a subse-
cretaria estadual/Baixada, foi secretário de Cultura de 
Nilópolis e um dos 'subs' em Nova Iguaçu. 

 &
 C
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Rubem Confete, o Griô do Samba, é jornalista, radialista 
e memória viva do carnaval carioca aos 86 anos de vida

6

Subsecretaria de Integração 
Cultural da Baixada 

Fluminense realiza Fórum 
Regional em Nova Iguaçu

Na cultura africana, griô (ou griot) é aquele que mantém viva a memória do grupo, que 
conta as histórias e mitos daquele povo (Foto: Tânia Rêgo/Agência Brasil)

ubem Confete, compositor, 
jornalista, roteirista, teatrólo-
go, radialista, cantor, ativista 
e estudioso das questões afro-
brasileiras. Não à toa, recebeu a 
alcunha de Griô do Samba. Aos 
86 anos, conviveu com pesso-

as como Pixinguinha, Dona Ivone Lara, Jamelão, 
Xangô da Mangueira e Candeia, de quem ouviu 
vários relatos. Mas também viveu suas próprias 
histórias, que se confundem com a história do Rio 
de Janeiro e da mais famosa festa cultural do país.
Sua memória não deixa lembrar exatamente 
quando o samba entrou em sua vida, mas parece 
que o ritmo esteve com ele desde o nascimento, na 
rua Dona Clara, em Madureira, na zona norte da 
cidade do Rio, em 7 de dezembro de 1936.
Confete viu nascer a tradicional Império Serrano; 
brincou no carnaval de rua de Madureira entre as 
décadas de 1940 e 1950; e participou de desfiles na 
Rio Branco, na década de 1960, quando as escolas 
de samba só contavam com um carro alegórico 
e não reuniam nem 500 pessoas na avenida. Ele 
também vivenciou a transformação do carnaval 
carioca de uma singela festa popular no "Maior 
Show da Terra" - expressão que ele tira do refrão 
do consagrado samba É hoje (Didi e Mestrinho) 
- a participar de coberturas por veículos como a 
Rádio Continental, Rádio Nacional e a TV Globo.
Como compositor, nunca teve a satisfação de assi-
nar um samba-enredo em um desfile de carnaval 
carioca, mas criou algumas canções de relativo su-
cesso, como Pagode do Exorcista, que foi primeiro 
gravado pelo parceiro Nei Lopes, em 1974, e regra-
vado no mesmo ano por Wilson Simonal em seu 
disco Dimensão 75. No ano seguinte, foi a vez de 
Xangô é de Baê, uma parceria com João Donato 
e Sidney da Conceição, gravado inicialmente por 
João Donato e depois regravado por Caetano Velo-
so e também por Joyce Moreno. Confete é também 
uma referência na cultura afro-brasileira, tendo 
participado da criação da escola de samba Quilom-
bo, com Candeia, e do Centro Cultural Pequena 
África, que funciona na zona portuária carioca. 

Na entrevista que concedeu à Agência Brasil, 
Confete contou como 'foi parar no samba': "Na 
rua onde eu nasci, em Madureira, tinha um blo-
co chamado Unidos de Dona Clara. Aliás, nesse 
bloco também saía a nossa querida Vilma Nas-
cimento, o Cisne da Passarela, porta-bandeira. E 
eu via a participação da minha prima Juraci, lá 
no comecinho do Império Serrano. Eu tinha 11, 
12 anos. Via meu primo Aniceto de Menezes, o 
Aniceto do Império [fundador da escola de sam-
ba]. E eu, criança, adolescente, gostava muito de 
carnaval. Pegava um terno velho do papai e ia lá 
pro centro de Madureira, onde é hoje a avenida 
Edgard Romero, para um carnaval de rua, com 
blocos", relembra detalhes de seus primeiros 
contatos com o carnaval. "A primeira vez que 
fui a uma escola de samba, prossegue, foi na Paz 
e Amor, em Bento Ribeiro. Eu devia ter uns 15 
anos. Era uma sala. O seu Galdino, mestre-sala, 
dançando, os compositores cantando. Depois 
eu fui no Independente da Serra, fundada pelo 
sogro da dona Ivone Lara [Alfredo Costa]. Aí 
eu fui já na condição de poeta. Eu fazia lá umas 
letras e o Ernani Monteiro musicava. Eu conheci 
dona Ivone naquela época, em 1954, 1955. Mas 
a escola não prosperou. Chegava um cara, dava 
dois tiros pro alto e acabava o samba. Depois 

eu descobri que aquela escola não podia vingar, 
porque quando foi fundado o Império Serrano, 
em 1947, foi acordado que a escola de samba que 
melhor se colocasse seria a escola de samba do 
local. Mas era um negócio muito pequeno. Es-
cola de samba saía com 30, 40 pessoas. Quando 
saía com 100 pessoas, era um absurdo. Éramos 
um tanto quanto marginalizados. Para você ofi-
cializar uma escola de samba, você tinha que ir a 
uma delegacia local. Era assim que funcionava".
>> Enredo do América Samba e Paixão - Qua-
dro 'Boteco do Confete' recebeu Ricardo Net-
to, presidente da agremiação América Samba 
e Paixão. O quadro foi diferente e por um mo-
tivo muito especial: Rubem Confete será o en-
redo do G.R.E.S. América Samba e Paixão, no 
Carnaval 2024. Com samba-enredo já defini-
do, o radialista, roteirista, teatrólogo, compo-
sitor e estudioso das questões afro-brasileiras 
terá a vida contada na Avenida Ernani Cardo-
so, em Cascadura, na Zona Norte do Rio, pelo 
Grupo de Avaliação. A escola de samba fun-
dada em 2022 fará sua estreia na passarela dos 
desfiles. O Boteco do Confete vai ao ar toda 
segunda-feira, às 16h30min, com apresenta-
ção dele mesmo, Rubem Confete, dentro do 
Armazém Cultural. (Fonte Agência Brasil)

Menino Confete despertou o sambista raiz
com 12 anos e será enredo no Carnaval 2024 

Rubem vivenciou a transformação do carnaval de uma festa po-
pular ao maior show da terra (Foto: Tânia Rêgo/Agência Brasil)

"Alinhar estratégias culturais e elaborar o Plano 
Regional de Cultura da Baixada Fluminense", os 
próximos passos, segundo Augusto Vargas,  que 

conta com o apoio da Secretária Estadual de Cultura, 
Danielle Barros (Foto: Divulgação)R
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
esta segunda-feira, começa o 
projeto de samba e pagode inti-
tulado "Segunda dos Amigos". 
O evento acontecerá em um dos 
locais mais agradáveis e bonitos 
da orla carioca, na Praia do Pepê, 
no Camarote Praia. A iniciativa 
visa reunir amantes do samba e 

do pagode para desfrutar de uma tarde e noite repletas 
de música e animação, aproveitando o clima de prima-
vera com temperatura de verão.
Wallace Jr, um sambista com quase 20 anos de experi-
ência e reconhecido por seu tributo ao mestre Bebeto, 
lidera a iniciativa. Ele se uniu aos amigos Charles An-
dré e Jorginho China para criar um evento que promete 
muito samba e pagode. Wallace destaca que "é um sam-
ba de amigos" e que o palco estará sempre aberto para 

quem ama esses gêneros musicais. Ele ressalta que as se-
gundas-feiras são reservadas para diversão e celebração.
Jorginho China, cavaquinista da Escola de Samba 
União da Ilha do Governador e compositor de mais 
de 50 obras, promete entregar uma seleção de sucessos 
antigos e atuais. Charles André, um renomado com-
positor de pagode que já acompanhou grandes artis-
tas, ex-vocalista do grupo Os Morenos também fará 
parte do evento.
O evento tem início às 14 horas e a entrada é gratui-
ta até as 15 horas. Após esse horário, há um valor de 
R$20 de couvert artístico. Menores de idade podem 
participar apenas acompanhados por um responsável. 
O Camarote Praia está localizado na Av. do Pepê, 600, 
Barra da Tijuca. Para mais informações, entre em con-
tato pelo telefone (21) 96705-6786 ou visite o perfil no 
Instagram @camarotepraiabarra.

7

Samba do Amigos No Camarote Praia - Na Barra da Tijuca/RJ

N

 Sobrinha de Xande de Pilares e irmã do Cantor 
Mamute, (atual vocalista do grupo Revelação), 
Jenifer Dayane de Assis da Silva, artisticamente 
conhecida como “Jhzni”, inicia sua carreira no 
mundo da música. Criada em ambiente musi-
cal, Jhzni na adolescência, já escrevia músicas e 
poesias. Em 2021 iniciou uma parceria com o 
cantor e produtor Pitter Correa, e deu um gran-
de passo profissional, fazendo uma participação 
no projeto "churrasquinho, versos e poesia". No 
começo de 2022 a artista gravou seu primeiro 
single solo, chamado "centelha". Esse ano, lan-
çou seu primeiro EP, "Sem pretensão". Os proje-
tos não param por aí, no ano que vem a cantora 
pretende fazer uma releitura de Clara Nunes.

A Imperatriz Leopoldinense definiu, na noite 
desta quinta-feira (12), as parcerias classifica-
das para a final de samba-enredo na próxima 
segunda-feira (16). São elas: Zé Katimba e cia; 
Me Leva e cia; e Jeferson Lima e cia.
“A Imperatriz tem e sempre terá o fator comu-
nidade. Os grandes carnavais da nossa escola e 
o título do último carnaval são a prova disso. A 
final vai coroar mais um grande samba da nossa 
agremiação. Quero convidar toda a nação leo-
poldinense e o público amante da folia para essa 
linda festa”, disse a presidente da Imperatriz, Cá-
tia Drumond.
A semifinal, realizada nessa quinta-feira (12), 
contou, também, com a apresentação de Aricia 
Silva, a mais nova musa de Ramos. As co-irmãs 
Paraíso do Tuiuti e Mocidade Independente de 
Padre Miguel também participaram do evento.
A grande final que vai definir o samba campeão 
da Imperatriz Leopoldinense para o próximo 
desfile será na próxima segunda-feira, a partir 
20h, na quadra da escola, que fica na Rua Pro-
fessor Lacé, número 235, em Ramos. Os ingres-
sos estão à venda na plataforma Sympla.
Em 2024, a Imperatriz Leopoldinense será a 
sexta e última escola a desfilar no domingo de 
Carnaval. A agremiação busca o bicampeonato 
com o enredo "Com a sorte virada pra lua se-
gundo o testamento da cigana Esmeralda", do 
carnavalesco Leandro Vieira.

Nessa sexta no programa Veneno na Radio Art 
Show foram dois convidados que deram o que 
falar o fotografo Alisson pelo seu profissiona-
lismo e empenho e o grupo de pagode  "Se-
gura Nega" que deram um show de simpatia e 
cantaram suas musicas autorais e ainda deram 
uma palinha da musica de Gilson " Casinha 
Branca" a pedido do diretor do Sated , Pau-
lo Martinelli choveu de pedidos para as divas 
cantarem alem de elogios para os dois convi-
dados. As meninas ja foram agraciadas de um 
projeto da FM o Dia e ja cantaram em pagodes 
de cada dos famosos como Belo, Mumuzinho, 
Zeca Pagodinho entre outros. Alo Alcione so 
falta a sua vou mandar para voce esse classico 
do pagode feminino voce vai amar. 

Jhzni, sobrinha de 
Xande de Pilares, 
desponta na MPB

Imperatriz Leopoldinense define sambas finalistas rumo ao Carnaval 2024

Sexta Memorável: Alisson e "Segura Nega" no Veneno da Radio Art Show



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

12 Sábado 14 a Segunda-Feira 16
de Outubro de 2023ESPORTES

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

8

Venda de ingressos para a final da 
Libertadores começará na segunda-feira

Torcida do Vasco esgota ingressos para 
jogo contra Fortaleza em quatro horas

Embaixada iraniana desmente que Cristiano 
Ronaldo tenha sido condenado no país

Os sócios do Fluminense terão prioridade de acordo com cada categoria de plano
A venda de ingressos para 
o setor Sul do Maracanã, 
exclusivo da torcida do 
Fluminense na final da 
Libertadores, será aberta 
na segunda-feira (16), a 

partir das 15h. Os sócios do Fluminense 
terão prioridade de acordo com cada 
categoria de plano. O jogo único contra 
o Boca Juniors, acontecerá no dia 4 de 
novembro, às 17h (de Brasília).
O preço será de R$ 260 (inteira) e R$ 130 
(meia). Os ingressos para os setores Leste e 
Oeste (categorias 1 e 2), que serão mistos, 
já haviam sido esgotados. Esta venda foi 
feita pela Conmebol antes mesmo do 
confronto decisivo ser definido. Agora, 
é a vez dos setores exclusivos para cada 
torcida (categoria 3): os tricolores ficarão 
do lado Sul, enquanto os argentinos 
ficarão do lado Norte.
Torcedores poderão fazer a compra pelo 
site libertadores.eleventickets.com. O 

Fluminense informou que "cada pessoa 
só poderá adquirir um ingresso". Isso 
inclui sócios que são membros do Plano 
Família, e costumam adquirir mais de 
uma entrada em jogos habituais do clube.
Quem já adquiriu ingresso em qualquer 
um dos outros dois setores, até poderá 
comprar agora, mas não poderá ser o 
portador registrado. Informações sobre 
gratuidades ainda serão divulgadas pela 
Conmebol.

Ordem de prioridade da 
abertura de venda

1. Sócios dos planos Arquiba 100% / 
Arquiba Família / Maraca + / Maraca 
+ Família / Leste Raiz / Pacote 
Futebol: segunda, às 15h

2. Sócios dos planos Arquiba 60% / 
Pacote Jogos: segunda, às 17h

3. Sócios do plano Guerreiro: segunda, 
às 19h

4. Público geral: segunda, às 21h

Mais uma vez nesta temporada, São 
Januário estará lotado para um jogo do 
Vasco. A torcida cruz-maltina esgotou 
todos os ingressos para a partida contra 
o Fortaleza, pelo Brasileirão, na próxima 
quarta-feira (18), às 21h30.
A venda havia sido aberta na manhã de 
hoje, por volta das 10h, e o clube anunciou 
que não haviam mais entradas disponíveis 
após quatro horas e meia.
Apenas sócios adquiriram os ingressos, 
já que a venda para o público geral e 

visitantes só será aberta no domingo. 
Esperam-se mais de 20 mil torcedores nas 
arquibancadas.
O confronto pela 27ª rodada do 
Campeonato Brasileiro será o segundo de 
uma sequência de quatro jogos do Vasco 
no Rio de Janeiro. Na última rodada, a 
equipe de Ramón Díaz empatou com o São 
Paulo, por 1 a 1, em São Januário. Depois 
do Fortaleza, terá compromissos contra 
Flamengo, no Maracanã, e Internacional, 
de volta ao seu estádio.

Embaixada Iraniana na Espanha desmentiu 
a notícia de que Cristiano Ronaldo foi 
condenado a pena de 99 chibatadas por 
adultério. O crime do jogador português 
teria sido abraçar e dar um beijo no rosto de 
uma artista iraniana que tem 85% do corpo 
paralisado. O gesto foi um agradecimento 
do astro português após receber quadros 
com retratos dele, pintados por ela.
O caso aconteceu em setembro, quando 

o jogador viajou a Irã para jogar pelo 
Al-Nassr pela Liga dos Campeões da 
Ásia. O jogador recebeu os presentes da 
artista Fatemeh Hammami Nasrabadi 
e agradeceu. A artista ficou conhecida 
durante a pandemia por utilizar os pés para 
produzir as suas pinturas.
Em comunicado a embaixada do Irã na 
Espanha alegou que nega "veementemente 
a emissão de qualquer decisão judicial 

contra qualquer atleta internacional no 
Irã". E que é "motivo de preocupação que 
a publicação de tais notícias infundadas 
possa ofuscar os crimes contra a 
humanidade e os crimes de guerra contra a 
nação palestina oprimida". E destacou que 
"Cristiano Ronaldo viajou ao Irã nos dias 
18 e 19 de setembro para disputar um jogo 
oficial de futebol e foi muito bem recebido 
pelo povo e pelas autoridades".

Maracanã lotado no jogo do Fluminense contra 
o Olimpia — Foto: Leonardo Brasil/FluminenseP


